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Já estão abertas as ins-
crições para o concurso
Agrinho de 2020, que vai
trabalhar os temas Agro
pela água e Todos contra
a dengue. O concurso é
dos mais interessantes e
todos os anos movimen-
ta professores e alunos
de escolas das redes pú-
blica e privada de todas
as regiões do Paraná. No
ano passado, Moreira
Sales foi a grande vence-
dora do concurso e con-
quistou um veículo zero-
quilômetro

‘Brito da Saúde’ ou Betinho Lima?:
decisão do DEM é nesta quarta-feira

O DEM, partido li-
derado pelo ex-prefei-
to Beto Costa, anuncia
amanhã, dia 16, sua de-
cisão em relação às
eleições deste ano. A
convenção da sigla está
marcada para as 9 ho-
ras, na Câmara Muni-
cipal. De acordo com
o estatuto da sigla, ca-
berá à executiva do par-
tido, a decisão em lan-
çar candidato próprio
ou não. Se a decisão
for pró-candidatura
própria, o candidato
será ‘Brito da Saúde’.
Se for pró-coligação,
o nome a ser apoiado é
o de Betinho Lima, do
PSD.

Rancho Alegre: município adere ao
Programa Aquisição de Alimentos

O município de Rancho Alegre D’Oeste fez sua adesão ao Programa de Aquisição de
Alimentos (PAA). O convênio foi assinado na sexta-feira passada, quando estiveram na
prefeitura, representantes da Emater – escritório regional de Campo Mourão.

Agrinho: concurso deste ano
terá foco na água e na dengue

Estacionamento:
vereador quer vagas
para os veículos do
transporte escolar

A Câmara de Goioerê
aprovou na noite de on-
tem, indicação de autoria
do vereador Abraão Isa-
que, que solicita da pre-
feitura, através do Con-
selho Municipal de Trân-
sito, a elaboração de pro-
jeto criando vagas de es-
tacionamento exclusivo
para veículos de transpor-
te.

Copacol lança
novas receitas

para a “Semana
do Pescado”

Núcleo de Educação acompanha entrega
de materiais impressos e merenda escolar

Representantes do Nú-
cleo de Educação de Goi-
oerê – NRE – acompanha-
ra a entrega de materiais
impressos e dos kits da
merenda escolar em algu-
mas escolas do município

sede do órgão. Durante a
visita, Tania Henriques
registrou o atendimento às
famílias e alunos pelas
equipes das escolas que
segundo ela, estão de pa-
rabéns.

Vacinação contra pólio
será no mês de outubro
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‘Brito da Saúde’ ou Betinho Lima?:
decisão do DEM é nesta quarta-feira

O DEM, partido liderado
pelo ex-prefeito Beto Costa,
anuncia amanhã, dia 16, sua
decisão  em relação  às
eleições deste ano .  A
convenção da sigla está
marcada para as 9 horas, na
Câmara Municipal.

De acordo com o estatuto
da sigla, caberá à executiva
do partido, a decisão em
lançar candidato próprio ou
não. Se a decisão for pró-
candidatura própr ia,  o
candidato será ‘Brito da
Saúde’. Se for pró-coligação,
o nome a ser apoiado é o de
Betinho Lima, do PSD.

A reportagem apurou que
não avançou o diálogo entre
a direção do DEM e o pré-
candidato do partido, ‘Brito
da Saúde’, que insiste em ser
o representante da sigla nas
eleições para a prefeitura este
ano.

A queda de braço entre
‘Brito da Saúde’ e a direção
do DEM, começou quando o
ex-prefeito  Beto  Costa

Betinho Lima e ‘Brito da Saúde’: DEM decide amanhã quem partido vai apoiar

anunciou sua desistência da
disputa. À época, lideranças
do partido resolveram apostar
em um plano ‘b’ e lançaram
Brito, que hoje se apresenta
como a maior pedra no sapato

do ex-prefeito, que direciona
o DEM em apoio a Betinho
Lima.

A expectativa para a
convenção de amanhã é
grande e segundo as

previsões, o evento do DEM
tem tudo para ser um dos
mais movimentados da
cidade. A convenção é aberta
a todos e tem início previsto
para as 9 horas.

Estacionamento: vereador quer vagas
para os veículos do transporte escolar

A Câmara de Goioerê apro-
vou na noite de ontem, indica-
ção de autoria do vereador
Abraão Isaque, que solicita da
prefeitura, através do Conselho
Municipal de Trânsito, a
elaboração de projeto criando
vagas de estacionamento ex-
clusivo para veículos de trans-
porte.

De acordo com o vereador,
as vagas seriam para veículos
especiais, que transportam pes-
soas com deficiência e seriam
reservados em frente às cre-
ches e escolas da rede pública e
privada do município de Goioe-
rê.

Abrão cita que a intenção da
proposta é garantir a segurança
do embarque e desembarque
destes alunos. “Fizemos a pro-

A sessão da Câmara de Goioerê é realizada às segundas-feiras à noite

posta e esperamos sermos aten-
didos”, destacou ele.

Em uma segunda indicação,
o vereador cita que diante do

novo coronavírus, caso ainda
não ocorra, para solicita da
prefeitura para que seja criado
um programa de vacinação
domiciliar, direcionado aos ido-

sos e as pessoas com deficiên-
cia motora e degenerativas (con-
sideradas do grupo de risco), ou
qualquer dificuldade de locomo-
ção.

Colégios cívico-militares
O governador Ratinho Junior enviou à Assembleia

Legislativa projeto de lei que autoriza e regulamenta o
funcionamento de até 200 colégios cívico-militares no
Paraná. A proposta “dará a disciplina legal necessária à
segurança jurídica do modelo de gestão cívico-militar,
evitando confusões e excessos e garantindo que esse tipo
de experiência cumpra adequadamente os objetivos a que
se propõe”, diz a justificativa.

Excelência
“Já temos no Paraná um

nível de excelência no quadro
de servidores da educação, e
os colégios cívico-militares
serão uma opção a mais aos
pais. Isso virá para se somar
ao grande trabalho feito aos
alunos nas 2,1 mil escolas
estaduais, sob comando do
secretário Renato Feder.
Todos estão trabalhando com
afinco para levar o Estado ao
primeiro lugar nacional do Ideb
e a Assembleia dará total
apoio a esse projeto”, afirmou
o deputado Hussein Bakri
(PSD), líder do Governo no
legislativo e presidente da
Comissão de Educação.

Tiago em Londrina
O PSB lançou o deputado

Tiago Amaral como
candidato a prefeito de
Londrina. A convenção
transmitida pela internet não
definiu ainda quem será o
candidato a vice-prefeito na
chapa. "Estamos tentando
desenvolver ainda um sistema
que nos conecte de forma
mais direta com o cidadão",
disse Tiago Amaral sobre a
campanha.

Curitiba
O PSL lançou o deputado

delegado Francischini como
candidato à prefeitura de
Curitiba. “É preciso olhar para
a frente e superar essa velha
política, que tenta comprar
votos com ilusões, piadinhas
de mau gosto, risadinhas que
escondem um coração de
pedras para os mais pobres”.

Total apoio
O deputado Pedro Lupion

(DEM) vai apoiar a reeleição
do prefeito Neto Haggi
(MDB) em Cambará e para
vice João Luiz Del Col
(MDB). “Venho demonstrar
meu total apoio para essa
dupla. Pessoas de respeito e
que tem vários projetos para
continuar as melhorias de

Cambará”.

Voos diários
A Azul voltou a operar em

Cascavel com voos diários
para Viracopos/Campinas.
Os voos de segunda à sexta e
conectarão os  paranaenses a
toda a malha nacional e
internacional da Azul.
Puxando a retomada gradual
e segura do serviço aéreo no
país, a companhia deve
ofertar 407 voos por dia para
88 destinos no Brasil e no
exterior a partir do próximo
mês.

Só em 2021
Em assembleia, a APP-

Sindicato fechou a questão.
Os professores da rede
estadual só voltam às aulas
presenciais em 2021.

Retomando
Menos de uma semana

após paralisar os testes
devido a efeitos adversos
graves em uma voluntária,
Oxford e a farmacêutica
AstraZeneca decidiram
retomar os estudos da vacina
contra a Covid-19. A
empresa informou que um
comitê independente concluiu
suas investigações e
recomendou o seguimento da
pesquisa. A Anvisa aprovou
o reinício dos ensaios clínicos
a partir desta semana.

Tensão...
A semana pode ser

determinante para o senador
Flávio Bolsonaro
(Republicanos). Hoje, o STJ
deve julgar o pedido para
interromper as investigações
do MP que apuram as
rachadinhas em seu gabinete
na Assembleia Legislativa do
Rio de Janeiro. O caso será
levado à sessão pelo ministro
Felix Fischer, relator das
ações apresentadas pela
defesa do senador. Fischer já
negou o pedido em outras
duas ocasiões. }
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Agência do Trabalhador de
Goioerê vai realizar Dia D

Com o objetivo de
oferecer um espaço na
própria Agência para que
as pessoas possam fazer
seus cadastros e as
empresas participantes
possam realizar o
processo seletivo de
candidatos a
oportunidades de
emprego, a Agência do
Trabalhador de Goioerê,
realiza no próximo dia 21,
o chamado Dia D.

De acordo com a
gerente da Agência em
Goioerê,  Luciane
Meireles, o Dia D é um
evento que será realizado
em todas as Agências do
Trabalhador do Estado do
Paraná e contará com a
participação de empresas
parceiras trabalhadores
com deficiência e
reabilitados do INSS.

Neste dia, o
atendimento será

direcionado apenas para
PCDs e beneficiários
reabilitados.  “Estamos
preparando uma
programação muito

Evento tem objetivo de valorizar as pessoas que procuram o órgão

O município de Rancho
Alegre D’Oeste fez sua
adesão  ao Programa de
Aquisição  de Alimentos
(PAA).  O convênio fo i
assinado na sexta-feira passa-
da, quando estiveram na pre-
feitura, representantes da Ema-
ter – escritório regional de
Campo Mourão.

Desenvolvido através de
parceria dos governos federal,
estadual e municipal, o progra-
ma é uma ação do poder públi-
co para colaborar com o en-
frentamento da falta de ali-
mentos na mesa dos menos
favorecidos e ao  mesmo
tempo, fortalecer a agricultura
familiar.

Para isso, o programa utili-
za mecanismos de comerciali-
zação que favorecem a aquisi-
ção direta de produtos de agri-
cultores familiares ou de suas
organizações, estimulando os
processos de agregação de va-
lor à produção.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, o programa é dos

Rancho Alegre: município adere ao
Programa Aquisição de Alimentos

O convênio foi assinado na última sexta-feira: aquisição de alimentos da agricultura familiar

mais interessantes e chega
para somar, uma vez que além
de beneficiar os agricultores
familiares, vai promover
alimentos na mesa de quem
mais precisa.

“Estamos felizes pelo con-
vênio e queremos agradecer
ao governo do Paraná por mais
esta oportunidade. Juntos, so-
mos cada vez mais fortes”, diz
a prefeita.

O próximo passo, segundo
o programa, é definição dos
agricultores que participarão
do mesmo. Em seguida, definir
quem serão os beneficiados
com os alimentos.

A preferência é por famílias
que estão em situação de vul-
nerabilidade social, que não
estão no mercado e que têm a
mulher como responsável pela
geração de renda da família.

O próximo passo é o pro-
cesso de visita as famílias para
verificar a aceitação e então a
estruturação do programa na
propriedade. Uma vez estru-
turado, essas famílias irão for-
necer os hortigranjeiros, que
posteriormente serão
distribuídos para famílias e
entidades assistidas pelo
município.

No município, o programa
será coordenado pelo técnico,
Paulo Silva Barbosa. O coor-
denador regional é o agrônomo
Sandro Cesar Albrecht. No
total Rancho Alegre terá R$
39 mil para aplicar  no
programa.

especial para esse dia,”
ressalta Luciane.

Ela cita que mais do que
dever da empresa,  é

responsabilidade de toda
a sociedade contribuir
com a inclusão das pessoas
com deficiência.
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Moreira Sales: convenção de 11 partidos
confirma candidatura de Rafael e Genésio

Uma convenção históri-
ca, com a participação de
representantes de 11 parti-
dos, confirmou a candida-
tura à reeleição do prefeito
Rafael Bola cha, tendo
como vice, ‘Genésio da
Vila’. O evento aconteceu
sexta-feira na Câmara Mu-
nicipal.

Ainda na oportunidade,
foram designados os can-
didatos a vereador e sorte-
ados seus respect ivos nú-
meros. No total, 42 nomes
estarão disputando as 9 ca-
deiras na Câmara Munici-
pal nas eleiçoes deste ano.

A convenção com 11
partidos, que selou a candi-
datua única de Bolacha e
Genésio, teve o aval de três
ex-prefeitos, que estiveram
no evento: Moacir José

Adão – o Tatu; Luiz Vol-
pato e Hugo Berti.

Importante destacar que
o evento aconteceu obede-
cendo todos os protocolos
de segurança necessários,
com os presentes tendo na
entrada álcool em gel à dis-
posição para uso. Um telão
foi colocado na área exter-
na da Câmara para facili-
tar o acompanhamento pe-
las pessoas que ficaram do
lado de fora.

Durante sua fala, Bola-
cha destacou a importân-
cia  da união em favor de
Moreira Sales. “Formamos
uma união, que tem como
foco trabalhar para o cres-

cimento da cidade. Quero
agradecer a cada um dos
companheiros, presidentes
de partidos, ex-prefeitos,
por entenderem esse pro-
jeto. Muito obrigado, mes-
mo”, disse ele.

Bolacha citou ainda, que
nos últimos três anos, mui-
tas obras e serviços foram
garantidos para Moreira
Sales, mas que o fato dele
ter vindo de uma  eleição
sup lemen tar, não t eve
tempo hábil para executar
tu do  q ue o mun ic íp io
p re c isa . “ Agor a , s im,
vamos ter mais tempo e
buscarmos realizar um pro-
jeto ainda maior para Mo-
reira Sales e desta vez com
o apoio de todas as lideran-
ças políticas da cidade”,
disse.

Ainda como pré-candidato, o prefeito
 Rafael fala durante a convenção

Militantes e representantes de partidos prestigiaram a convenção realizada sexta-feira

Bolacha e a esposa, com o vice Genésio e a esposa

Representantes do Núcleo
de Educação de Goioerê – NRE
– acompanhara a entrega de
materiais impressos e dos kits
da merenda escolar em algu-
mas escolas do município sede
do órgão.

Durante a visita, Tania Hen-
riques registrou o atendimento
às famílias e alunos pelas equi-
pes das escolas que segundo
ela, estão de parabéns. “Nossos
parabéns a todos, em especial à
direção e todos envolvidos pelo
comprometimento, empenho e
dedicação nesta ação”, diz ela.

As escolas visitadas foram:
Ribeiro de Campos, Colégio
Estadual Duque de Caxias e
CEEBJA Maria Antonieta Scar-
pari. “Em todas elas a ação foi
das melhores”, frisou a assis-
tente de chefia Tania Henri-
ques.

Núcleo de Educação acompanha entrega
de materiais impressos e merenda escolar

A entrega dos materiais aconteceu na última sexta-feira

AVISO DE NOVA DATA DA
TOMADA DE PREÇOS Nº. 014/2.020

Objeto: O objeto da presente licitação é a CONTRATAÇÃO
de empresa especializada para INSTALAÇÃO DE
PARQUE INFANTIL no Jardim América I, neste Município
de Goioerê-Pr., conforme planilhas e memorial descritivo.
Horário: 09:00 horas. Data: 02/10/2020.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital disponível no site
www.goioere.pr .go.br ,  e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO
Prefeito Municipal

Goioerê, 14 de setembro de 2020

Capacitação
Um dos grandes desafios

para quem quer exportar é
entender os  trâmites
burocráticos e os custos
inerentes à atividade. E para
ajudar o empresário nessa
missão, o Sistema Fiep, por
meio do Centro Internacional
de Negócios (CIN), vai
oferecer vários cursos de
qualificação na área a partir
do próximo dia 16. Os cursos,
que terão certificação
reconhecida, serão oferecidos
na modalidade online, das
14h30 às 17h30, e serão
ministrados por especialistas
na área. Podem participar
profissionais de comércio
exterior, empresários e
contadores. Nesta primeira

etapa, dia 16 de setembro, o
tema será  “Drawback:
reduzindo os  cus tos das
exportações”.

Registro digital
O presidente  da Junta

Comercial do Paraná (Jucepar),
Marcos Sebastião Rigoni de
Mello, confirma que a partir do
próximo dia primeiro de
dezembro será adotado o registro
exclusivamente digital, não
sendo mais  possível a
apresentação de documentos de
forma física. A  medida atende
a Instrução Normativa do
Departamento Nacional de
regis tro Empresaria l e
Integração. Para que toda a
tramitação aconteça pela
internet, o contador ou

empresário precisa obter o
certificado digita l, um
documento eletrônico assinado
digitalmente por um órgão
certificador, com a mesma
validade jurídica do documento
em papel assinado de próprio
punho. “É mais um passo que a
Junta Comercial do Paraná dá
no sentido da desburocratização
e para facilitar o trabalho do
empresário que quer se instalar
no Estado”, afirma o dirigente.

Microcrédito
A Fomento Paraná bateu em

agosto o recorde em operações
de microcrédito para um único
mês. Foram 657 contratos que
totalizam R$ 7,5 milhões para
empreendimentos informais,
MEIs e microempresas

instalados em 144 municípios.
É a melhor marca em uma série
iniciada em 2011. No ano, o
microcrédito soma R$ 34,4
milhões em contratações e a
carteira ativa dessa linha hoje é
de R$ 107 milhões. Este também
está sendo o ano com maior
volume de Operações do Setor
Privado, que totalizou R$ 228,3
milhões contratados em 25.660
operações de janeiro a agosto.
Também é a maior marca em
10 anos e 130% superior às
contratações feitas em todo o
ano de 2019, que somaram R$
98,9 milhões.

Isenção
O Governo do Paraná vai

colaborar com o processo de
eleições municipais deste ano
para garantir maior segurança
para mesários e eleitores em
meio à pandemia. Atendendo a
uma resolução do Conselho
Nacional de Política Fazendária
(Confaz), o Estado vai isentar
do Imposto sobre Circulação
de Mercadorias e Serviços
(ICMS) as  empresas que

doarem equipamentos  de
proteção como máscaras, álcool
em gel e face shields. O material
será usado no dia da eleição. A
medida foi confirmada na última
segunda-feira, 14, pelo
governador Ratinho Junior
durante reunião com o
presidente do Tribunal Regional
Eleitoral do Paraná (TRE-PR),
desembargador Tito Campos de
Paula.

Usinas do Centro-Sul
As usinas da região Centro-

Sul do país acumulam uma queda
de 17,85% nas vendas de etanol
em relação a 2019, segundo a
União da Indústria da Cana-de-
Açúcar (Unica). As indústrias
do setor sucroenergético
comercializaram 11,74 bilhões
de litros do produto entre abril e
agosto, cerca de 2,5 bilhões a
menos do que no mesmo período
do ano passado, de acordo com
levantamento divulgado na
última semana. A baixa foi
influenciada pela menor procura
por combustíveis no mercado
interno associada à pandemia da

Covid-19 e somente não foi
maior em função da demanda
do mercado externo por etanol
anidro, adicionado na mistura
da gasolina, e hidratado para
fins de limpeza.

Etanol dos EUA
A decisão do governo

brasileiro, anunciada na última
sexta-feira, 11, de renovar a
cota de importação do etanol
dos Estados Unidos de 187,5
milhões de litros sem tarifa
por 90 dias vai impor um
grande sacrifício ao setor
sucroalcooleiro. A avaliação é
do presidente do presidente
da Unica (União da Indústria
de Cana-de-açúcar), Evandro
Gussi. Por conta da redução
da mobilidade provocada pela
pandemia, neste momento os
estoques de etanol estão 43%
acima do mesmo período do
ano passado e a safra do
Nordeste começa a entrar no
mercado, o que vai pressionar
o preço. "Cada litro de etanol
que entrar no Brasil é um
problema a mais para o setor."

http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
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Para combater a Covid-19, Hemepar
lança campanha de doação de plasma

Se você já foi infectado
pelo coronavírus, pode ajudar
no tratamento de outros doen-
tes. É com este mote que o
Centro de Hematologia e He-
moterapia do Paraná (Heme-
par) iniciou nesta semana uma
grande campanha para a doa-
ção de plasma convalescente
pela população.

A ação integra o projeto-
piloto que permite a utilização
de plasma como procedimen-
to experimental no combate
ao mesmo coronavírus, cau-
sador da Covid-19. A intenção
é conseguir de 10 a 15 doações
por dia, em todas as 23 unidades
que formam a rede do Heme-
par no Estado.

O experimento consiste em
utilizar o plasma convalescen-
te (parte líquida do sangue)
coletada dos pacientes que se
recuperaram da infecção pela
doença. A técnica utiliza este
material para tratar pessoas
que tenham sido contamina-
das pelo vírus e estejam no
início dos sintomas, ainda no
quadro leve.

A injeção de plasma já com
os anticorpos de quem se re-
cuperou da infecção permite a
criação de uma barreira prote-
tora em quem recebe o san-
gue. O objetivo é evitar que a
doença tenha um agravamen-
to e, em muitos casos, a neces-
sidade de uma transferência
para unidade de terapia inten-
siva (UTI). Os estudos come-
çaram a ser desenvolvidos pelo
Hemepar em março.

“É mais uma ação aqui no
Paraná que busca amenizar os
efeitos da pandemia. A cola-
boração da ciência para ajudar
no tratamento dos doentes, já
que ainda não existe uma vaci-
na ou um remédio comprova-
damente eficaz para combater

Doações estão acontecendo em todo o estado do Paraná
o coronavírus”, afirmou o go-
vernador Carlos Massa Rati-
nho Junior. “Precisamos mui-
to que a população abrace essa
campanha e colabore com a
doação de sangue”, acrescen-
tou.

O procedimento começou
a ser colocado em prática no
início do mês passado em
Curitiba e, a partir de dia 25,
passou a ser reproduzido tam-
bém no Interior do Paraná. De
acordo com o Hemepar, 40
pessoas já foram beneficiadas
pela técnica, todos com um
índice de 100% de reação po-
sitiva.

“Este trabalho do Heme-
par faz parte das ações do
Governo do Estado, por meio
da Secretaria da Saúde, para
viabilizar alternativas de trata-
mento e minimizar a gravidade
dos casos de coronavírus no

Paraná, com o objetivo de
desafogar os serviços de saú-
de, salvar vidas e contribuir
com as pesquisas científicas”,
disse o secretário de Estado
da Saúde, Beto Preto.

PROJETO: - O Hem
epar realizará exames em

pacientes que estão curados
da Covid-19 para confirma-
ção de positividade para anti-
corpos. Após isso, será feito o
agendamento para a coleta de
plasma convalescente (plas-
ma hiperimune).

Os doadores precisam ter
sido diagnosticados com a do-
ença por meio de exames (san-
gue ou RT-PCR) e aguardar
um período de 45 dias depois
da recuperação antes da doa-
ção para obtenção do plasma.
O prezo máximo é de 180 dias
após o fim da infecção.

O sistema imunológico da

pessoa que foi contaminada
pelo vírus, explicou a diretora-
geral do Hemepar, Liana An-
drade Labres de Souza, pro-
duz proteínas na corrente san-
guínea para combater a doen-
ça – os chamados anticorpos.
Sendo assim, após a recupera-
ção do paciente infectado, os
componentes sanguíneos com
estes anticorpos podem ser co-
letados e utilizados em outras
pessoas para auxiliar no trata-
mento.

“Conseguimos com isso dar
um tempo para que o organis-
mo que recebeu o plasma pas-
sa a produzir os seus próprios
anticorpos. Com isso, pode-
mos verificar a diminuição dos
agravamentos e das interna-
ções, oferecendo melhores
condições de atendimento à
população”, ressaltou a dire-
tora. “Não é a cura, mas uma

técnica médica que tem se
mostrado muito eficiente”,
completou.

BANCO DE PLASMA:
- Liana reforçou, contudo, que
para surtir o efeito esperado é
necessário a doação de sangue
por aqueles que se recupera-
ram do coronavírus. A inten-
ção com a campanha é conso-
lidar um banco de plasma sufi-
ciente para atender a popula-
ção, ampliando a difusão da
técnica. “Na quinta-feira (10),
por exemplo, nosso estoque de
plasma estava zerado”, con-
tou.

Segundo ela, o processo de
coleta pode ser feito de duas
maneiras. Uma pela tradicio-
nal doação de 600 mililitros de
sangue, que garante aproxi-
madamente 200 mililitros de
plasma.

Ou, se o doador tiver mais
tempo, pode fazer a coleta em
dois dias seguidos. Neste caso,
são extraídos cerca de 600
mililitros de plasma. “É prati-
camente um por um, já que a
injeção de plasma no infecta-
do também é de 200 mililitros.
Precisamos criar um fluxo, por

isso a necessidade da campa-
nha”, disse ela.

A seleção dos doadores de
plasma é realizada presencial-
mente e os interessados de-
vem fazer o agendamento pelo
fone (41) 3281-4074, em Curi-
tiba, ou nas unidades do
Hemepar no interior do Esta-
do.

Mais informações: 
www.saude.pr.gov.br/Pa-

gina/Doacao-de-Sangue

NOTA TÉCNICA: - As
orientações aos estados para
realização do procedimento
estão na Nota Técnica nº 21/
2020 assinada pelo Ministério
da Saúde e Agência Nacional
de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa), intitulada: “Coleta e trans-
fusão de plasma convalescen-
te para uso experimental no
tratamento de pacientes com
Covid-19”.

O projeto da instituição con-
ta com o apoio do Laboratório
Central do Estado (Lacen/
PR), Fundação Oswaldo Cruz
(Fiocruz),  Complexo
Hospitalar do Trabalhador
(CHT) e Vigilância Epidemio-
lógica da Secretaria da Saúde.

Ignorando recomenda-
ção dos órgãos de saúde
de Goioerê, para que evi-
tem ao máximo sair de casa,
muita gente fez festa e se
aglomerou durante este
final de semana na cidade.

Exposição maior foi re-
gistrada na sexta-feira à
noite, quando policiais mi-
litares e fiscais da Vigilân-
cia Sanitária desenvolve-
ram ações para coibir o
ajuntamento de pessoas e
verificar o uso de másca-
ras.

De acordo com a chefe
da Vigilância Sanitária, Ana
Flávia Costa, esta a ope-
ração foi das mais impor-
tantes e serviu para que se

Com festas e aglomerações, casos de
coronavírus  aumentam em Goioerê

Fiscalização contou com apoio da Polícia Militar: falta de conscientização é um grande problema

ver if icar  q ue  m uitas
pessoas não estão preocu-
padas com a situação.

“As pessoas estão se
aglomerando em vários lo-
cais e estamos fiscalizando
isso, bem como verificando
o uso de máscaras, porque
a pandemia não acabou”,
destacou ela, alertando para
que as pessoas evitem aglo-
merações.

Ana cita que apesar da
‘calma’, todos os dias es-
tão sendo registrados no-
vos casos da doença e que
as pessoas precisam cola-
borar. “Se cada um não fi-
zer a sua parte, a situação
fica difícil”, citou.

http://www.saude.pr.gov.br/Pa-
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Todo mundo sabe que
o peixe é fonte de vita-
minas, minerais e prote-
ínas essenciais para a
saúde. Por isso, nesta
primeira quinzena de se-
tembro acontece a Sema-
na do Pescado, cujo ob-
jetivo é incentivar o con-
sumo deste alimento.

A Copacol, buscando
cooperar com uma ali-
mentação mais saudável,
prática e saborosa para
todos, adere todos os
anos a esta semana e rea-
liza ações importantes
para mostrar o quanto a
proteína de peixe é im-
portante, e como pode
ser preparada de maneira
simples e fácil.

Neste ano, a Coope-
rativa apresenta aos con-
sumidores uma releitu-
ra de receitas clássicas,
tradicionalmente elabo-
radas com frango, utili-
zando o filé de tilápia,
afinal o peixe proporci-
ona uma alimentação
mais leve, saudável e
muito saborosa”, expli-
ca Alessandro Guerra,

Copacol lança novas receitas
para a “Semana do Pescado”

gerente de Marketing da
Copacol.

Além de disponibili-
zar gratuitamente um e-
book aos seus consumi-
dores, a Copacol contou
com uma mãozinha de
três influenciadores di-
gitais – Bella Falconi
(nutricionista), Raul Le-
mos (vice-campeão do

O objetivo é cooperar com uma
alimentação mais saudável

Vacinação contra pólio
será no mês de outubro

A Secretaria de Estado
da Saúde vai promover de
5 a 30 de outubro, as cam-
panhas de multivacinação e
de vacinação contra a Poli-
omielite, dirigida às crian-
ças e adolescentes. No Es-
tado, a ação envolverá a
Vigilância Epidemiológica e
a Atenção Primária, que
articularão as atividades
junto às 22 Regionais de
Saúde e às secretarias mu-
nicipais.

O objetivo é atualizar a
caderneta de vacinação e
assim melhorar as cobertu-
ras vacinais, e manter con-
troladas, eliminadas ou er-
radicadas várias doenças,
como meningite, sarampo,
caxumba, rubéola, coque-
luche, diarreia por rotaví-
rus, difteria, tétano, hepati-
tes, febre amarela e HPV,
vírus que pode provocar o
câncer entre os jovens.

Serão ofertadas 14 va-
cinas para crianças e ado-
lescentes menores de 15
anos, além da vacina contra
a poliomielite (VOP) para
crianças a partir de 12 me-

ses e menores de cinco anos
de idade.

CAMPANHA: - A es-

tratégia consiste em opor-
tunizar um único momento
no qual são oferecidas à
população-alvo as várias

vacinas, facilitando assim o
acesso das famílias, garan-
tindo a imunização.

Nesta segunda-feira, a

pasta promoveu atividade
online com a participação
de profissionais de todo o
Estado, envolvidos na va-

cinação, para atualizar in-
formações sobre a campa-
nha.  A secretaria estadual
orienta ainda que seja feita
a busca ativa do público
indicado no decorrer da
campanha.

CADERNETA: - A
Secretaria de Estado da
Saúde destaca ainda a im-
portância do registro das
doses na caderneta de va-
cinação

META: - A meta de va-
cinação da poliomielite é
atingir 95% de cobertura
vacinal, considerando uma
população estimada de
583.962 crianças a serem
imunizadas no Paraná. A
estratégia será indiscrimi-
nada na faixa de 12 meses
a 4 anos, 11 meses e 29
dias de idade. A vacina uti-
lizada será oral, com duas
gotas para cada criança. 
No ano passado, o Estado
regis trou  88,4%  d e
cobertura vacinal contra a
pólio e, neste ano, até o
momento, atinge cerca de
71%.

MasterChef 2) e Diego
Assalve (maior youtuber
de canal de receitas) –
que ensinam receitas fá-
ceis de preparar e delici-
osas. Todas elas utilizan-
do o filé de tilápia Copa-
col.

Novas Receitas: - En-
tre as várias receitas dis-
poníveis no site

diadepeixe.com.br, a Co-
pacol destaca cinco novi-
dades: Panqueca de Tilá-
pia; Batata Recheada com
Strogonoff de Tilápia;
Yakisoba de Tilápia; Ar-
roz de Forno com Filé de
Tilápia e Tilápia Grelhada
na Churrasqueira;

“Todos que acessarem
o site diadepeixe.com.br
poderão encontrar mais
receitas e dicas de ali-
mentação saudável. Lá
também está disponível o
e-book para download e
muitas outras informa-
ções sobre como se ali-
mentar de uma forma mais
saudável”, diz Guerra.

Semana do Pescado:
- A tradicional campanha
de estímulo ao consumo
de pescado no Brasil che-
ga à sua 17ª edição, con-
firmando o tradicional
período de 1º a 15 de
setembro. A Semana do
Pescado incentiva a co-
mercialização de todos
os itens de pescado (pei-
xes, moluscos e crustá-
ceos) no varejo e food
service.

As vacinações será do dia 05 à 30 de outubro
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Já estão abertas as ins-
crições para o concurso
Agrinho de 2020, que na
edição dest e an o va i
trabalhar os temas Agro
pela água e Todos contra
a dengue. O concurso é
dos mais interessantes e
todos os anos movimenta
professores e alunos de
escolas das redes pública
e privada de todas as re-
giões do Paraná.

A exemplo de edições
anter io res , amb os  o s
co ncu rso s  s erão
disputados nas categorias
Desenho, Redação e Prá-
tica Pedagógica. Os ven-
cedores serão anunciados
na segunda quinzena do
mês de novembro.

Tanto na campanha
“Agro pela água”, quanto
n a  “ To do s  co n t ra  a
d en gu e” ,  a ca tego ria
Desenho é voltada para
alunos que estejam regu-
larmente matriculados no
1º  an o  do  en sin o
fundamental.

O desenho deve ser
feito pelo estudante em
uma folha de papel em
tamanho A4. O trabalho
precisa ser digitalizado e
enviado em PDF ao con-
curso por meio do site.
Será aceita somente uma
inscrição por turma. Por
isso, o  professor deve
s e lec ion ar  o  m e lh o r
desenho de sua sala.

Na categoria Redação,
podem participar alunos
do 2º ao 9º ano. O trabalho
precisa ter no máximo 25
linhas, versando sobre o
tema da respectiva cam-
panha. A exemplo do que
o corre  n a  cat egor ia
Desenho, o professor se-

Agrinho: concurso deste ano
terá foco na água e na dengue

No ano passado, Moreira Sales venceu o concurso e levou um veículo zero-quilometro
concurso de ambas as
camp an h as  t amb ém
contará com a categoria
Prática Pedagógica, vol-
tada aos professores. Para
participar, os docentes
precisam gravar um vídeo,
de até três minutos de du-
ração, em que mostram as

estratégias e os recursos
utilizados para abordar o
tema da campanha junto
aos alunos.

Nesta categoria, o con-
curso será realizado em
duas etapas: uma regional,
em que será classificada a
melhor prática pedagógi-

tema FAEP/SENAR-PR.
Em cada categoria de

cada uma das campanhas,
s erão  es co lh ido s dez
vencedores. O autor de
cada trabalho e o profes-
sor receberão como prê-
mio um tablet, cada.

Prática pedagógica. O

lecionará a melhor reda-
ção de sua turma, para ins-
crevê-la no concurso. O
trabalho também precisa
ser digitalizado em PDF e
enviado ao concurso pela
internet.

No caso da campanha
“Agro pela água”, também
poderão participar da ca-
tegoria Redação alunos de
turmas dos programas
Jovem Agricultor Apren-
diz (JAA) e Aprendizagem
de Adolescentes e Jovens
(AAJ), ambos idealizados
e desenvolvidos pelo Sis-

ca da região administrati-
va do SENAR-PR; outra
estadual, realizada entre
os classificados na fase
anterior.

Os dez classificados na
fase regional levam como
prêmio um tablet. Na fase
estadual, o vencedor será
p rem iado  co m u m
notebook e um projetor
multimídia.

Campanhas. As cam-
panhas “Todos contra a
dengue” e “Agro pela
água” foram lançadas pelo
Sistema FAEP/SENAR-
PR ao longo do primeiro
s emes t re  d est e  an o .
Ambas preveem uma série
de ações programadas,
com a disponibilização de
materiais didáticos espe-
cíficos sobre os temas,
para que os professores
possam trabalhá-los com
os alunos de forma com-
plementar.

Apesar da temática dis-
tinta, ambas as campanhas
podem ser trabalhadas de
forma simultânea, incor-
poradas à rotina das aulas
e ao planejamento didáti-
co da escola. Para facilitar
o acesso, cada campanha
conta com um espaço es-
pecífico dentro do site do
Sistema FAEP/SENAR-
PR, que contêm todas as
informações, materiais
didáticos e regulamento
para o concurso.
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Governador sanciona projeto que amplia
estrutura da Justiça de primeira instância

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior sancionou
projeto de lei que prevê a trans-
formação de 15 cargos de de-
sembargador e das respectivas
assessorias e funções comissi-
onadas em 752 cargos voltados
ao assessoramento de todos os
magistrados que atuam na pri-
meira instância e de outros 169
postos de técnicos judiciários.

A proposta, encaminhada
pelo Tribunal de Justiça do
Estado do Paraná (TJ-PR), já
havia sido aprovada pela As-
sembleia Legislativa. A sole-
nidade de assinatura da sanção
ocorreu nesta segunda-feira
(14) no Palácio Iguaçu. “Há
entre os Poderes uma com-
preensão e contribuição insti-
tucional, tanto por parte do
Tribunal de Justiça, Ministério
Público  e Assembleia
Legislativa quanto  pelo
Executivo. Essa assinatura
consolida essa relação trans-
parente e de muita colabora-
ção”, afirmou o governador.

Presidente do TJ-PR, o
desembargador Adalberto Xisto
Pereira explicou que a medida
pretende reforçar o atendimen-
to de primeiro grau da Justiça,
seguindo a política nacional do
Poder Judiciário. De acordo
com ele, a mudança possibilita
a equalização da força de
trabalho entre as duas
instâncias, sem onerar o orça-
mento.

“É algo que agrada as duas
instâncias e a magistratura
como um todo. Uma situação
inédita do País, um avanço para
reforçar quem mais necessita
da Justiça”, comentou o de-

cargos de desembargador e das respectivas assessorias e funções comissionadas em 752 cargos voltados ao
assessoramento de magistrados. Ato confirma repasse de R$ 101 milhões do Tribunal para o enfrentamento ao Covid-19

sembargador.
A alteração de cargos re-

cebeu apoio integral dos demais
órgãos e Poderes. Para o pre-
sidente da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil - Seção Paraná
(OAB-PR), Cássio Telles, a
medida atende uma antiga rei-
vindicação da OAB Paraná,
que há anos tem alertado para
a falta servidores nas comar-
cas do Estado.

“É um momento significati-
vo, emblemático e exemplar: a

transformação de cargos de
desembargador em uma me-
lhor estrutura para o primeiro
grau. O cidadão precisa de juiz
e da celeridade do juiz. A Jus-
tiça tardia é uma injustiça”,
destacou Telles. “Aparelhan-
do o primeiro grau quem ganha
é quem precisa do nosso traba-
lho no dia a dia, ou seja, a
população paranaense”, com-
pletou o presidente da Associ-
ação dos Magistrados do Para-
ná (Amapar), Geraldo Dutra

de Andrade Neto.

SAÚDE – Presidente da
Assembleia Legislativa do Pa-
raná, o deputado Ademar Trai-
ano lembrou que o Paraná tem
demonstrado muita união em
diversas áreas e ações. Ele
citou os diferentes repasses fi-
nanceiros dos demais Poderes
para colaborar com o enfrenta-
mento do Estado à pandemia
do novo coronavírus. “Há um
entrosamento grande, sem ra-

dicalização em busca da cons-
trução de pontos em comum.
É, sem dúvida, o melhor mo-
mento do Paraná nesse senti-
do”, disse ele.

REPASSE – No mesmo
ato, o governador Ratinho Juni-
or sancionou o texto que auto-
riza o Tribunal de Justiça a
transferir o saldo do Fundo
Judiciário para o Fundo Esta-
dual de Saúde do Paraná, como
mais uma medida contra o co-

ronavírus. A medida já havia
sido anunciada em agosto.

O projeto de lei do Tribunal
de Justiça autoriza o repasse de
R$ 101.576,481,10. Essa desti-
nação é respaldada pelo Con-
selho Nacional de Justiça
(CNJ), que orientou os tribu-
nais a destinar recursos para
aquisição de materiais e equi-
pamentos médicos para serem
utilizados pelos profissionais de
saúde, nos termos da Resolu-
ção nº 313, de 19 de março de
2020. Com isso, o Fundo de
Justiça fica extinto.

O governador afirmou que
a parceria com os outros Pode-
res é um dos grandes diferenci-
ais do Paraná nesse período de
emergência em saúde pública.
“Estou muito orgulhoso e hon-
rado. Essa relação com os ou-
tros Poderes é um sinal de
maturidade. E não é apenas
financeira, mas de aconselha-
mento, de troca de experiênci-
as, uma verdadeira parceria
institucional”, afirmou Ratinho
Junior. “E também não é ape-
nas entre autoridades, mas en-
tre cidadãos”.

O governador ressaltou que
o Estado já investiu em torno de
R$ 500 milhões na ampliação
de mais de 1,1 mil leitos de
Unidade de Terapia Intensiva
(UTI) e 1,5 mil enfermarias,
construção de três hospitais
regionais (Guarapuava, Telê-
maco Borba e Ivaiporã), aqui-
sição de insumos e equipamen-
tos e contratação emergencial
de equipes médicas e bolsistas.
“Essa união nos fortalece e é
boa para o Paraná”, destacou
Xisto Pereira.


